

PANORAMA MUNDIAL

En la Unión Soviética se lucha victoriosamente contra las enfermedades, mientras en los países capitalistas éstas se propagan e intensifican cada vez más

La revista semanal TIME de 18 de diciembre de 1953 publicada en Nueva York, bajo el título de SERVICIO SOCIALIZADO, da cuenta del resultado de las investigaciones llevadas a cabo en la propia fuente por el inglés Sir Arthur Newsholme y el americano John Adams Kingsbury, Secretario de la Milbank Memorial Fund, sobre el florecimiento de la Medicina tal como la practica el Estado Soviético. El informe fué recibido a principios de diciembre por los doctores de los Estados Unidos.

Traducimos a continuación algunos párrafos interesantes de dicho artículo:

La atención principal de toda la vida soviética se le da a los productos agrícolas, a los productos industriales y a los niños. Cuando nace un niño su cuidado desde aquel momento está garantizado por el Estado. A las madres se les estimula a dejar que el Estado alimente y eduque a sus hijos. Las madres que trabajan y un 17 por ciento de las mujeres rusas entre 18 y 45 años trabajan, ponen a sus hijos en "nurseries" (casas-cunas) en donde se les cuida esmeradamente durante el día.

Entre los soviets estas instituciones hacen las veces de asilos cotidianos de huérfanos. Cuando una mujer trae a su hijo al "nursery" para que se le cuide mientras ella trabaja, se le hace al niño un examen físico, y se le da un baño y un uniforme.

Empleado de Comercio:
Votad a los candidatos del BLOQUE OBRERO Y CAMPESINO, que lucharán en la Cámara por el implantamiento del SUELDO MINIMO, que significa la obligación para todos los patronos que o explotan de pagarlos lo que necesitan para la satisfacción de vuestras necesidades.

me limpio. Si está enfermo de algo se aísla. — Cada niño tiene su toalla propia, su vaso propio y su cepillo de dientes. A todos se les enseña desde la más temprana edad a cuidarse por sí mismos. En el año 1932 había 3,000,000 de niños rusos en esos "nurseries".

Según se proyectó, y se realiza en una proporción notable, todo médico en la Rusia Soviética es un oficial del Estado "y la práctica de la medicina está concentrada en dispensarios, policlínicas y hospitales en los cuales el médico individual no es una unidad aislada, sino que está en contacto sistemático con todas las ramas de la medicina".

Si un enfermo no puede materialmente salir de su casa, una enfermera o doctor del distrito lo visitará. De lo contrario todo paciente debe ir al dispensario de su vecindad en donde se le hace un concienzudo examen médico. Si requiere atención espe-

El artículo que a continuación va a leerse es resumen de uno publicado por la conocida revista burguesa norteamericana TIME, que se edita en Nueva York.

Cuando aquí en Costa Rica la ignorancia y mala fe combinada de los partidos burgueses, — especialmente el carlista, — pregonan que en Rusia no se ve sino hambre, enfermedades, desolación y ruina, ahí están dos eminentes hombres de ciencia reconociendo que en la Unión Soviética se ha llegado en la lucha contra las enfermedades que flaquean al hombre, a un nivel que desconocen los países "civilizados" de occidente. En esta Costa Rica, donde el avance alarmante de la tuberculosis y de las enfermedades venéreas está produciendo alarma hasta en los comodidosos medios burgueses, interesa que los trabajadores se den cuenta de cómo se lucha en Rusia contra esos terribles morbos; y cuántos formidables esfuerzos se hacen en el país donde gobiernan los principios comunistas para la alimentación y cuidado de millones de niños. — ¿Será eso "destruir la familia", como dicen Carlos María Jiménez y socios? No será más bien forjar un tipo nuevo de familia, integrado por gente sana y fuerte de cuerpo y espíritu?

pecial se manda a una policlínica central o a un hospital general o especial. Es asombrosa la enorme capacidad de acomodo en casas para convalescientes y en sanatorios, probablemente mayor en proporción a la po-

blación que en cualquier otro país civilizado". Los oficiales de salubridad están haciendo un esfuerzo tremendo para eliminar la tuberculosis y las enfermedades venéreas. En todas las regiones del país hay institucio-

nes especiales para el tratamiento y curación de ambas.

El ruso puede por lo general escoger su médico dentro de su propio distrito. Los doctores pueden también por lo general escoger los distritos en donde quieren ejercer. Un doctor puede ejercer como especialista, después de pasar exámenes muy severos, y recibir un sueldo un poquito más alto del gobierno. Puede también ejercer particularmente (sólo un 10 por 100 lo hacen) después de dar su cuota de cuatro a seis horas diarias al Estado. El nivel de educación de los doctores y enfermeras está un poco más bajo que en los Estados Unidos, pero mejora continuamente. Se estimula el trabajo puramente de investigación. (f)

El Comisario de Salubridad Mikhael Feodorovich Vladimirovsky dijo enfáticamente a los inquiridores que en la U. Soviética (2) "se da auxilio médico sin

grueso de cuanto a servir a to tamente, p han sido li general, d a los trab

(1) Los b tuto M anunci sada (diciem del vir dad na ataca los añ epidem 4.000 (del Me rrolla tift gu

(2) Ex-tario lni cada lublicas ca provinc Cladimirs Rca prop pú por ci ldel país

La prisión en Alajuela de nuestro líder Cerdas

Nuestro compañero Jaime Cerdas está preso en Alajuela. Lo metió en la cárcel la cobardía del doctor Marcial Rodríguez, apoyado en el servilismo abyecto de Abelardo Mora, agente de policía de Alajuela y ex-secretario de finanzas de nuestro partido allí, expulsado de esa posición y de nuestras filas por MANEJOS TURBIOS.

Está acusado nuestro compañero de "injurias graves". De seguro que la acusación está respaldada en numerosos testimonios. Es muy fácil pagar dos colones, o un trago, al primer chichero que pase por la esquina, para que haga una declaración en falso, siempre que se

cuenta con la complicidad y servilismo de quien va a recibir la declaración.

Un escritorzuelo del "Diario de Costa Rica" — el periódico del gobierno y la United — dice que la violencia de los discursos comunistas van a provocar serios incidentes en Alajuela. Eso prueba, simplemente, que a los políticos de la burguesía les duele más la bolsa que la honra. Esta última es el blanco de los ataques que uno y otro bando politiquero burgués se hace en prensa, en hoja suelta y en los periódicos; y sin embargo, jamás se dan casos como éste de la acusación a Cerdas. En cambio, a nuestros agitadores, que

para nada se meten con la vida privada de las personas, sino con sus actuaciones públicas y con sus intereses de explotadores o de instrumentos de explotadores, se les encarcela.

Los trabajadores de Alajuela, si tienen dignidad clasista, deben abofetear con su desprecio a esos politiqueros del tipo de Marcial Rodríguez, que por cobarde no es capaz de reo públicamente los ataques de nuestro partido, si no que acude a expedientes de tinterillo y a la venalidad de un despreciable agente de policía para combatirnos. Primero la deportación de fallas; luego la persecución a Rigoberto Alvarez Maroto, a

quien busca tenazmente la policía; la encarcelación después de Carlos Luis Moya; ahora la encarcelación de Cerdas, son hechos que indican en forma bien elocuente como teme la burguesía alajuelense a la creciente influencia que entre las masas trabajadoras de la provincia tiene nuestro combativo BLOQUE OBRERO Y CAMPESINO.

Trabajadores de Alajuela: Presionad, por medio de manifestaciones de todo orden, al gobierno local, servil instrumento de la burguesía alajuelense, para que Jaime Cerdas retorne inmediatamente a su puesto de militante en la calle por el triunfo de nuestro BLOQUE.

En Sir News John Kingsbury del pueblo soviético de medicina gratuita, para casi el mundo. Llanan la aten en su informe a que "los países pueden bien envidiar muy centralizado Gobierno de la Rusia Soviética... en el sentido de que podido poner a un lado las complejidades de anta niciar un sermo médico nacional así unisal basado métodos unificados, sin las bas originados por las comocaciones que existen en la Europa Occidental en los Estados Unidos".

Viva el BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS!

Historia de la United Fruit Company y de sus rapacidades

(Trabajo presentado al Segundo Congreso de nuestro partido, por los compañeros: Marcelino Molina Juan, J. Rivzra y Carmen Lyra)

Algunos trozos de los discursos y artículos de don Ricardo Jiménez contra la United en 1907.

En 1907 el diputado Ricardo Jiménez Oreamuno, presentó un proyecto al Congreso en el que se le ponía un impuesto de diez céntimos de colón a cada racimo que se exportara, con el fin de obligar a la United, que tan pingües ganancias sacaba del país, a que ayudara a sostener los gastos de la nación. También presentó otro proyecto para que la United, que se había apoderado del ferrocarril del Atlántico, pagara un impuesto nacional equivalente al 40 por ciento de las entradas brutas de la empresa. Con tal medida él consideraba que se ofrecía oportunidad al advenimiento de un régimen de competencia, además de ser un medio de aumentar las rentas del Estado.

Fuó entonces que libró su famosa lucha contra el Gobierno de González Viquez, el que, como repetimos, ha sido uno de los más serviles con el monopolio bananero. ¿A qué decir que González Viquez rechazó aquellos proyectos que iban contra los intereses de su amo?

Veamos algunos de los trozos de los artículos y discursos de Ricardo Jiménez Oreamuno en 1907:

"Queda pues, a la consideración del Congreso mi proyecto. Se quiere que los millonarios sigan sacando sus inmensas ganancias y que se les exima del pago de toda contribución; se quiere seguir empobreciendo al jornalero para enriquecer a los

soberbios accionistas de Boston y que el pobre labrador que trabaja de sol a sol, y que riega el surco con sus sudores, sin conseguir aplacar su sed ni satisfacer el hambre suya y de su familia perdure en tan tristísimo estado; les pondremos más carga a ellos para aumentar la famosa fortuna de los millonarios de Boston, y con el sacrificio de aquellos conseguirles nuevos yates, palacios, automóviles; hemos de preferir a ésta que yo llamo peste de la República y no a nuestros hermanos del pueblo?"

En un discurso compara don Ricardo Jiménez lo que realmente paga el pobre habitante de Limón y el millonario Preston: mientras el trabajador necesita trabajar más de hora y media para ganar la contribución que le exige el Estado, el millonario Preston en la quinta parte de un minuto satisface la suya. "Pero cómo comparar, se dirá, a Preston con el negro?"

A eso contesto con las célebres palabras "En la trata de negros lo más negro no es el negro", y aquí lo más negro es Mister Preston. Y hay quien pretenda que Mr. Preston es una gran inteligencia. No prostituyamos las palabras, señores. Inteligente fué Newton al descubrir la Ley de la gravedad; lo fué Colón descubriendo un mundo a tra-

vés de lo desconocido; lo fué Goethe que creó el Fausto; lo fué Lincoln rompiendo las cadenas de la esclavitud; pero cómo concederles inteligencia a los aventureros del camino que se combinan en cuadrilla para el éxito de sus negociaciones (se refiere Jiménez Oreamuno aquí a los dirigentes del negocio de la United) y que en sus propósitos no tienen otra máxima que la del General Quesada para medrar en la vida: paciencia y mala intención".

"Yo ansío para mi país el ejercicio de la lucha, porque temo que por difíciles y posibles contingencias, ella corra la suerte de una mujer hermosa que recorre su camino entre rufianes".

(A estas palabras del diputado Jiménez, nosotros no podemos menos de hacer el siguiente comentario:

Si, entre rufianes le ha tocado hasta el día de hoy a Costa Rica recorrer su camino. ¿En qué reoveco se tuvo que quedar atascado aquel diputado Jiménez que parecía dispuesto a la lucha por defender a su país de los rufianes? En cuanto llegó la hora de actuar, el pobre caballero comprendió que no le quedaba más remedio, si quería llegar a la Presidencia de la República, q' deponer su fiera.

"Otro de los cargos" graves que hay contra el Gobierno, es el de haber entrado en negociaciones con la United. Tratar con la United? Con la United no se puede tratar sino por medio del Promotor Fiscal y de los Tribunales de Justicia represiva. El origen de esa compañía es parecido al origen de Roma: nació de una cuadrilla de bandoleros pequeña: es un principio, desvío a sus rivales y a los que que no pudo destruir los dominó con la compra de la mitad de las acciones".

"Y es con esta Compañía (la United), con estos hombres podridos de dinero y de ignominia, con esta gente con quienes tratamos?"

"Mi tesis es que el que suda calenturas (se refiere a los trabajadores de la zona atlántica atacados de paludismo y de otras fiebres) permanezca exento de todo impuesto y que se obligue a pagarlo a los millonarios de Boston que se alimentan de pavos trufados, comen perdices y beben champagne".

"¿Por qué no obliga el Gobierno a las Compañías a cumplir con sus deberes? Si gastara en esto la mitad de la energía a q'

emplea en el logro de sus intentos electorales, sería otro cantar.

"Pero no se atreve ante las Compañías y por más que se denuncian todos los días por la prensa y por la materialidad de las catástrofes el pésimo estado de las líneas ferrocarrileras y del material rodante, el Gobierno guarda silencio.

No ha mucho llegó a esta ciudad en busca de justicia el padre de aquel pobre muchacho que pereció en la catástrofe del Puente del Destierro y huyó a regresar perfectamente desolado. Se hacia la ilusión de que el Ferrocarril pagaría la justa indemnización? ¡Disparate!"

¿Quién iba a decir que el diputado que en ese momento clamaba porque la Nación no había dado indemnización alguna al padre de un muchacho muerto en un tremor accidentalmente ferroviario, se cerraría años más tarde dentro de un prudente silencio ante la catástrofe del Virilla, una de las más sangrientas que ha habido en el país, en la cual se registraron 187 muertos, 187 heridos, una mala curva y pendiente? En el do ocurrió lo del atrevido diputado de las indemnizaciones de plones por muerte, ofrecida a los criollos al

United. ¿Qué podía imaginar que el Rdo. méter de 1907... C. de Educ... d'... Teodoro... desobogados... Utem cuyo p... gis... del Vir... to diez? ... y... para... y... no parec... la tute de Bernar... primer entreguista... se, diputado nacio... 1907... clarara que... Sotom... ser llan... de la Patri...

Decreto de 1906
Una vez lanzada... tura, Jiménez Oream... bió su acti... con... United, y en... dicio un dec... con esa Compañía y... tanto no contenía ninguna... sula contra sus intereses... Compañía comprendió que... hacer ningún sacrificio... convenir con el Estado es... 10 centavos oro americano... cada racimo que exportara... esto era mejor para ella que... meterse a cualquier otro... puesto. Fué entonces que... comprometió a pagar ese... puesto sobre la exportación... banano, a cambio de que... rante 20 años a partir de... el Estado no gravara la exp... tación ni la industria banan... con ninguna otra contribución... la nacional ni man... era que pagar... o de muellaje.